

Miércoles 28 de junio de 2017

El Financiero Importaciones anticipan repunte en manufacturas

THAMARA MARTINEZ La importación de bienes intermedios repuntó 15.9 por ciento anual en mayo, la cifra más elevada en poco más de cuatro años y medio, lo que anticipa un repunte en la actividad manufacturera. Estas compras están relacionadas con el desempeño de la industria, ya que son insumos que se utilizan para su producción. En el quinto mes dichas importaciones sumaron 28 mil 398.8 millones de dólares, un monto sin precedente, de acuerdo con los registros del INEGI. De hecho, las ventas al exterior del sector ya revelan un fuerte dinamismo en los últimos meses, y en mayo avanzaron 12.9 por ciento, impulsadas por las automotrices, con un 13.8 de crecimiento. Datos recientes de la actividad industrial revelan que la producción de las empresas manufactureras avanzó 5.1 por ciento anual en abril, su mayor expansión en tres años, luego de la racha negativa que presentó en 2016, con una variación anual de apenas 1.2 por ciento. Las cifras del comercio exterior apuntan a un mayor dinamismo en esta actividad, ya que gran parte de su producción está orientada al mercado externo. La manufactura es el sector industrial más fuerte, mientras que la actividad de la construcción, la minería, así como la electricidad, gas y agua atraviesan por una contracción. P.C. INEGI, industria manufacturera, importaciones

Con beca el 23% de estudiantes, pero prevalece el rezago educativo

JASSIEL VALDELAMAR De un total de 36.4 millones de mexicanos que asisten a la escuela, en cualquier nivel educativo, uno de cada cuatro personas (23 por ciento) reciben algún apoyo económico como becas o crédito. No obstante el rezago educativo sigue presente en más de 30 millones de personas en el país. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Hogares 2016 elaborada por el INEGI, en México hay 5.1 millones de alumnos en primaria que reciben algún tipo de beca, en secundaria 2 millones de alumnos, mientras que en bachillerato y superior apenas suman un millón de beneficiarios. Cerca de 30.8 millones de mexicanos no cuentan con educación a nivel secundaria, o bien, no la terminaron, lo que los ubica en rezago educativo. Cabe destacar que Chiapas, Guerrero y Oaxaca son las entidades con mayor proporción de estudiantes becados, no obstante son las entidades con mayor rezago educativo. Poco más del 52 por ciento de la población chiapaneca mayor de 15 años no alcanza los 12 años de escolaridad, mientras que Oaxaca y Michoacán le siguen con 51.8 y 47.8 por ciento, respectivamente, de población en el mismo rezago. Con 21 por ciento de su población sin educación secundaria, la Ciudad de México reporta el menor nivel de rezago. Nuevo León (con 23.5 por ciento), Sonora (con 25 por ciento) y Coahuila (con 27.1) son los siguientes de menor tasa. Por entidad federativa, Baja California tiene el porcentaje más bajo de estudiantes con una beca (8.6 por ciento). La Ciudad de México y el Estado de México, entidades con una matrícula mayor, reportan 14.2 y 14.4 por ciento, respectivamente. La encuesta reveló que la principal causa por la que los mexicanos no asisten a la escuela es porque no quieren, no les gusta estudiar o consideran que ya lograron su meta educativa. Así lo indicó el 35.8 por ciento de la población de 3 a 30 años; otro 33 por ciento declaró que no estudia por falta de dinero o porque trabaja y el 17 no lo hace por motivos de salud u otros problemas. P.C. INEGI, Encuesta Nacional de Hogares, educación

Reforma Llama Ford a revisión más 400 mil autos

EFE Nueva York, Estados Unidos (28 junio 2017).- El fabricante estadounidense de automóviles Ford anunció hoy que revisará más de 400 mil vehículos, en su mayoría en Norteamérica, por problemas en el eje del motor que deben ser reparados. La compañía precisó en un comunicado que el llamado a revisión afecta a un total de 402 mil 462 vehículos del modelo Ford Transit 2015-2017. La mayoría está en Estados Unidos, y también hay 26 mil en Canadá y unos 3 mil en México. Ford aseguró que no ha recibido información de ningún accidente o lesión asociados con este problema, que afecta al motor por un acoplamiento flexible defectuoso que puede resultar en una separación del eje. P.C. industria automotriz, Ford

Suben inventarios de crudo en EU

Reuters Nueva York, Estados Unidos (28 junio 2017).- Los inventarios de crudo en Estados Unidos aumentaron levemente la semana pasada, ante una menor actividad en las refinerías, mientras que las existencias de gasolina y destilados bajaron, informó este miércoles la Administración de Información de Energía (EIA). Las reservas subieron en 118 mil barriles en la semana terminada al 23 de junio, mientras que los analistas esperaban un descenso de 2.6 millones. Las existencias de petróleo en el punto de entrega de Cushing, en Oklahoma, bajaron en 297 mil barriles, dijo la EIA. P.C. Estados Unidos, sector energético, crudo, reservas, importaciones

Amenaza a pymes nueva facturación

Alfredo González Monterrey, México (28 junio 2017).- De retrasar la adopción de del nuevo esquema de factura electrónica, que entrará en vigor el 1 de julio, cerca de un 80 por ciento de las pequeñas y medianas empresas mexicanas corren el riesgo de perder sus ventas o de quedarse sin cobrarlas, así lo advirtió Roberto Cavazos García. El director del Despacho CPA Global, detalló que las empresas grandes adoptaron el nuevo esquema con asesoría contable y Proveedores Autorizados en Certificación, pero de las pymes y las micronegocios sólo un 20 por ciento han cumplido. P.C. sector empresarial, pymes, política fiscal, reforma fiscal

Produce Pemex 9% menos de gas natural

Norma Zúñiga Cd. de México (28 junio 2017).- La producción de gas natural de Pemex sigue en picada, sólo en mayo cayó 9 por ciento comparado con el mismo mes del año pasado, según los últimos Indicadores Petroleros. En el quinto mes de 2016 la cifra reportada por fue de 5 mil 841 millones de pies cúbicos diarios y este año pasó a 5 mil 299 millones de pies cúbicos diarios. La última cifra es la más baja desde julio de 2006, cuando reportó 5 mil 322 millones de pies cúbicos al día. Desde abril del año pasado la producción mensual de gas natural de Pemex cayó por debajo de los 6 mil millones de pies cúbicos diarios y no ha podido recuperarse. P.C. Pemex, gas natural, producción

Advierten riesgos en renovables con TLC

Dayna Meré Cd. de México (28 junio 2017).- La renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) podría ponerle un freno al crecimiento de inversiones en energías renovables. A su vez poner en riesgo las metas de generación con fuentes limpias, según expertos. La política ambiental del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, puede tener ese efecto al momento de la renegociación del acuerdo, aseguran expertos. Héctor Olea, presidente de la Asociación Mexicana de Energía Solar Fotovoltaica (Asolmex), recordó que en su momento se negoció que

el sector energético quedara excluido de manera explícita del capítulo 6 del TLCAN. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, energías renovables, inversión El Economista EU no alcanzará expansión de 3%: FMI YOLANDA MORALES Ante la falta de consistencia en el plan económico de la nueva administración de Estados Unidos (EU), por su baja articulación, y el desempeño doméstico poco dinámico el Fondo Monetario Internacional (FMI) recortó sus expectativas de crecimiento para este y el año entrantes. Los expertos del FMI dejaron en 2.1% su expectativa para el Producto interno bruto (PIB) del 2017 y del 2018, tasa que incorpora un recorte desde 2.3% y 2.5%, respectivamente, estimado en abril, basado en parte en la expectativa de las rebajas tributarias y el nuevo gasto federal. P.C. Estados Unidos, FMI, crecimiento económico, economía mundial Japón y Europa se alían ante el proteccionismo de Trump REUTERS Negociadores de Japón y la Unión Europea reunidos en Tokio buscan alcanzar un acuerdo de libre comercio que se oponga a una ola de proteccionismo que amenaza a la economía global y haga que Estados Unidos reconsidere la búsqueda de políticas de esa tendencia. Japón y la UE han estado negociando desde el 2013, pero las charlas se intensificaron desde la semana pasada, con reuniones casi diarias para superar los obstáculos principales, incluidos los aranceles a los automóviles y piezas de vehículos japoneses y al vino, el queso, las pastas y otros alimentos europeos. P.C. Japón, Unión Europea, Estados Unidos, economía mundial, proteccionismo Llega inversión japonesa a Gto REDACCIÓN El gobernador de Guanajuato, Miguel Márquez Márquez, anunció la llegada de la empresa Sistemas de Arneses K&S Mexicana, de la compañía nipona Sumitomo, al municipio de San Felipe. “Es un día histórico para San Felipe, ya que llega una empresa japonesa que invertirá 4.36 millones de dólares y generará 950 empleos”, dijo el mandatario. Asimismo, destacó que en la actual administración se han registrado inversiones que ya superan los 11,000 millones de dólares. P.C. Japón, Guanajuato, inversión, economía mundial La Jornada Meade: más recortes a gasto y burocracia en 2018 Roberto González Amador | miércoles, 28 jun 2017 07:16 Ciudad de México. La presión que ejerce sobre el gasto público la necesidad de financiar el creciente déficit para el pago de pensiones es uno de los factores que determinarán la magnitud del recorte en el gasto público para el próximo año, anunció este martes José Antonio Meade Kuribreña, secretario de Hacienda y Crédito Público. Seguramente, dijo, el próximo año habrá necesidad de un nuevo recorte del número de empleados del sector público federal, medida que, junto con la reducción del gasto público respecto del monto ejercido en 2017 contribuirá a la reducción del déficit fiscal al nivel comprometido por el gobierno, de 2.5 por ciento del producto interno bruto (PIB). P.C. SHCP, gasto público, finanzas públicas Dólar se vende en \$17.55 en el AICM Notimex | miércoles, 28 jun 2017 08:25 El dólar estadounidense se vende en un promedio de 17.55 pesos y se compra en 17.07 pesos en casas de cambio del Aeropuerto Internacional “Benito Juárez” de la Ciudad de México (AICM). La divisa se ofrece en un máximo de 17.80 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.30 pesos; mientras que el Euro se cotiza en un precio máximo de 21.50 pesos a la venta y 20.50 pesos a la compra. En tanto que la libra esterlina se adquiere en 24.00 pesos y se ofrece en 25.50, y el yen se compra en 0.130 y se vende en 0.210 pesos. P.C. tipo de cambio Se registró un déficit comercial de mil 79 mdd en mayo: Inegi Israel Rodríguez | martes, 27 jun 2017 20:02 Ciudad de México. Durante mayo de 2017 se registró un déficit comercial de (-) mil 79 millones de dólares, saldo que se compara con el déficit de (-)442 millones de dólares observado en el quinto mes de 2016, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con el saldo de mayo, el desequilibrio comercial acumulado para los primeros cinco meses arrojan un déficit de (-)2 mil 971 millones de dólares. El valor de las exportaciones de mercancías en mayo de 2017 fue de 35 mil 466 millones de dólares, cifra que se integró por 33 mil 835 millones de dólares de exportaciones no petroleras y por mil 631 millones de dólares de petroleras. En el quinto mes del año, las exportaciones totales mostraron un incremento anual de 12.9 por ciento, el cual fue resultado neto de un crecimiento de 13.8 por ciento en las exportaciones no petroleras y de una caída de (-)3.5 por ciento en las petroleras. P.C. INEGI, balanza comercial, déficit comercial México no llega a revisión del TLCAN con fortaleza interna: Ceesp Susana González G. | martes, 27 jun 2017 19:25 Ciudad de México. El director del Centro de Estudios Económicos el Sector Privado (Ceesp), Luis Foncerrada, sostuvo que “a mayor fortaleza interna, menor vulnerabilidad hacia el exterior. Esto es fundamental. Desgraciadamente México no llega a la negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) con una gran fortaleza interna”, ya que en los últimos cuatro años se ha registrado un gran deterioro en varios aspectos económicos. En particular destacó la parte fiscal al señalar que la deuda pública se ha incrementado en más de 60 por ciento y es previsible que a finales de 2018, es decir cuando concluye el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, rebase un aumento de 70 por ciento. “Esto tiene muchas implicaciones en los fundamentos del sistema financiero mexicano. El peso se devaluó 50 por ciento entre diciembre de 2012 y hasta octubre o noviembre de 2016, es decir antes de las elecciones de Estados Unidos. Eso no tuvo nada que ver con el efecto Trump, que fue de noviembre a los primeros meses de este año. El efecto Trump ya desapareció pero la devaluación del 50 por ciento o un poco más, no va a desaparecer”, comentó Foncerrada al participar en el Foro TLCAN: ¿Qué está en juego para México en la renegociación?, organizado por el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce). Esa devaluación, indicó, tiene que ver con los precios y el exceso de gasto y deuda. P.C. Ceesp, TLCAN, acuerdos comerciales Llamam a establecer programa de recuperación de suelos agrícolas Carolina Gómez Mena | martes, 27 jun 2017 16:24 Ciudad de México. Rocío Miranda Pérez, presidenta de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFI), llamó a las secretarías de Agricultura y Medio Ambiente, a establecer un programa de recuperación de suelos agrícolas y mejores mecanismos de captación de agua para atender los efectos de la sequía en diversas zonas agrícolas del país. Advirtió que de no hacerlo se afectará la producción de alimentos en los próximos ciclos agrícolas, tanto el primavera-verano (marzo a septiembre) como otoño-invierno (octubre a febrero). Indicó que las tierras secas de México ocupan aproximadamente 101.5 millones de hectáreas, poco más de la mitad de las 196.4 millones de hectáreas del territorio nacional. P.C. agricultura, alimentos, producción, suelos agrícolas El 80% de Pymes cierran el primer año: especialista José Antonio Román | martes, 27 jun 2017 16:12 Ciudad de México. En México casi el 80 por ciento de las pequeñas y medianas empresas cierra el primer año de operaciones debido a la falta de previsión financiera y por deficiencias administrativas, señaló Roberto González Barrón, jefe del Centro Nacional de Apoyo a la Pequeña y

Mediana Empresa (Cenapyme) de la Facultad de Contaduría y Administración, de la UNAM. Alertó que esta situación cobra relevancia, pues este tipo de empresas representan la fuente de empleo de más del 70 por ciento de las personas económicamente activas y contribuyen al producto interno bruto (PIB) en más del 40 por ciento. En ocasión del Día de las Microempresas y las Pequeñas y Medianas Empresas, instituido por la ONU y que se festeja hoy por primera vez, González Barrón dijo que el Cenapyme lleva casi ocho años capacitando a pequeñas, medianas y grandes empresas, y ha apoyado a más de 15 mil personas y a alrededor de cuatro mil pymes. Y es que el problema —añadió—, es que "en México se cierran más empresas de las que se abren, por lo que se pensó en la necesidad de apoyar a las pymes para que no cierren y así nuestros egresados puedan tener cabida en esas organizaciones y estar integrados en el campo laboral".

P.C. sector empresarial, pymes El País El sueldo bruto más frecuente en España ascendió a los 1.374 euros al mes en 2015 ANTONIO MAQUEDA La ganancia bruta más frecuente en España ascendió a los 1.374 euros al mes en 2015, según las Encuesta de Estructura Salarial publicada este miércoles por el INE. O lo que es lo mismo, 16.498 euros al año, apenas ocho euros más que en el año anterior y un incremento del 0,04%. Tal y como indica el INE en su nota de prensa, una característica de la distribución salarial española es que "figuran muchos más trabajadores en los valores bajos que en los sueldos más elevados". Esta encuesta se elabora con información recabada de la Agencia Tributaria y la Seguridad Social y, por tanto, representa una radiografía bastante fiel de las ganancias declaradas por los trabajadores residentes en España antes de impuestos. El salario medio bruto por trabajador alcanzó en 2015 los 23.106 euros, un 1,1% más que en el año precedente. Si bien esta mejora puede estar influida por el hecho de que en 2015 se recuperó la paga extra en el sector público.

P.C. INE, empleo, salarios, ingresos Expertos piden un tipo único del IVA para recaudar 20.000 millones más J. SÉRVULO GONZÁLEZ Los Presupuestos Generales del Estado que acaban de aprobarse esta semana prevén que la recaudación de impuestos alcance el mayor nivel de la historia, con algo más de 200.000 millones de euros. Esta cuantía aún es insuficiente para compensar el gasto público y atajar el déficit público. "España tiene una insuficiencia recaudatoria actual y en el medio plazo", ha explicado este miércoles David López Rodríguez, analista de la unidad de política fiscal del Banco de España. "Es necesario incrementar la recaudación, pero limitando el impacto en el crecimiento potencial", ha añadido este experto durante su intervención en el seminario coyuntura y estructura de la economía española, organizado por Funcas, la fundación de Cajas de ahorro, en el ciclo de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP).

P. C. finanzas públicas, gasto público, política fiscal, impuestos El Brexit no afecta al turismo británico en España pero sí a las relaciones comerciales ANTONIO MAQUEDA Un año después de la votación del Brexit, la economía británica aguanta bastante mejor de lo esperado y el gasto de los turistas británicos en España incluso aumenta. Sin embargo, según un análisis realizado por el servicio de estudios del Banco de España, las relaciones comerciales podrían estar resintiéndose. El Banco de España concluye que la economía de Reino Unido se ha comportado mejor de lo previsto y las previsiones apuntan un crecimiento al alza hasta el 2% en 2017. El motivo radica, según el organismo, en la política monetaria expansiva que ha aplicado el Banco de Inglaterra para compensar la incertidumbre. De hecho, este crecimiento ha permitido que las llegadas de turistas británicos a España aumentaran en 2016 un 12,5% hasta los 17,8 millones, el 23% de todas las visitas de foráneos.

P.C. Brexit, turismo, economía mundial